
九龍城南選區包括何文田、愛民、土瓜灣、紅磡等範

圍。區內4位候選人日前在接受香港文匯報訪問時表示，

他們關注區內積存已久的老舊樓宇、交

通、衞生、海濱發展、社區共融等問題，建議建設智能停車場和地下停

車場、興建海濱長廊、人寵共融設施，同時增設單親家庭一條龍支援服

務，希望凝聚共識，讓社會各個持份者生活在一個更加宜居、舒適的社

區。 ◆香港文匯報記者康敬
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掃碼睇
參選人名單

九龍城南區1號候選人謝敏婷今
次以獨立候選人身份參選，她對九
龍城南區的發展有自己的願景，包
括爭取平權、保障婦女權益、支持
青年發展等，她認為這些領域是實
現社區全面進步的關鍵。
身為女性，謝敏婷特別關注婦女
在社區中的地位，提出了多項支持
女性的措施。她譴責家庭暴力問
題，並承諾將爭取與政府合作，提
出解決方案。
她明白社區建設在提升居民生活
質量中的作用，也提出了增設一條
龍支援服務和改善追討離婚贍養費
制度的建議，如考慮透過司法機構
完善判決傳票，加強違反贍養令的
罰則；及時檢計扣押入息令的使用
情況，探索更多適用的財產追索方
式，以確保債務人按照法庭判決支
付贍養費。
對單親家庭問題逐年增長帶來的
問題，謝敏婷建議增設一條龍支援
服務，建議政府在不同地區增設支
援中心，並且擴大及統一服務範
疇；建議政府擔任統籌角色，統籌
不同中心提供的服務，並向市民發
放資訊以得知相關中心提供的服
務。

謝
敏
婷
促
改
善
追
討
贍
養
費
制
度

九龍城南區3號候選人馬志恆成長在教會家
庭，他希望將自己的價值觀和對社區的愛融入
在他的政策提議和公共服務中，最關注的問題
是家庭政策和智慧社區建設。「大家見到過去
幾年的社會事件，很多情況的出現是由於年輕
人缺乏關心和溝通，我們可以考慮在家庭政策
或教育政策上做得更好。」
他相信良好的家庭生活是社會穩定發展的基
石，故希望特區政府考慮增加親子交流團，讓
親子共同認識整個粵港澳大灣區的發展，鼓勵
親子溝通，共同體驗和學習，既促進家庭內的
聯繫，也幫助青少年建立對國家、對社區的歸
屬感。
他坦言，自己關注家庭教育的初心其實來自
於自己的家庭，「我父母都是老師，小時候我
父親曾經帶我參加一些商會、鄉團的活動，記
得1991年華東水災之後，大家組織去內地賑
災。我那時做不了太多事情，但認識到當時內
地的情況。2008年我讀碩士的期間，參加了內
地交流團到內蒙古，見到自動化生產線發展迅
速，這樣的變化對我影響很深刻。」
馬志恆在資訊科技領域擁有專業知識，希望
將傳統社區服務與現代技術相結合。他提出建
立一個官方的社區App，這個App將提供一些電
子政務服務和地區資訊，提高透明度並便於居
民取得政府服務，市民也不會有擔心假資訊，
也為將來政府收集市民意見提供多一個直接渠
道。
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◆謝敏婷與市民交流。 Fb圖片 ◆馬志恆落區爭取支持。 Fb圖片
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完善交通衞生 為龍城街坊添便利
九龍城南候選人各有焦點 關注社區共融海濱發展等議題

葵涌西區議會地方

選區範圍涵蓋葵涌、

葵盛、光輝圍、荔

景、大窩口等地，有

多條公共屋邨、居屋

及私人屋苑，不少更

是依山而建。該區3

位候選人關注區內長

者多、基層多、舊設

施多，山上居民出行

不便等情況，提出包

括爭取完善行人通道

接駁和公共交通配

套，加密小巴班次，

加建無障礙設施，引

入樂齡科技支援居家

安老，制訂更換水管

時間表，重建翻新荔

景邨及葵盛西邨街

市，建立獨居長者名

冊等，希望改善社區

的民生配套，建設宜

居又便利的社區。

◆香港文匯報記者

黃書蘭

在有超過25年公共服務經驗的4號候選人
吳寶強的心中，有一個讓黃埔、紅磡、土瓜
灣一直到啟德的海濱連成一線的夢。他說：
「希望建設一個全民海濱長廊，這個我們爭
取了很多年，現在也有相關條例正在檢視，
希望以後可以實現。」
吳寶強的社區服務之路從他的青年時代開
始，他見證了九龍城從一片老舊城區轉型至
今日蓬勃發展的社區。這份對社區的情感與
責任，是吳寶強參與選舉、推動社區計劃的
原動力。
對於居住在九龍城老區的居民而言，老舊
樓宇的狀況一直是個棘手問題。吳寶強提出
舊區重建的計劃，並關注市區更新，尤其是
對於那些受到驗樓令與消防令影響的舊樓。
他主張政府應該加大投入，幫助有困難的業
主進行大廈維修，從而改善居住環境。
交通問題一直是九龍城居民關注的焦點。
吳寶強提倡建設智能停車場和地下停車場，
以解決交通堵塞和泊車難的問題。此外，他
還注意到旅遊團在土瓜灣和紅磡區造成的堵
塞和噪音問題，因此提出應將旅遊團分流到
其他地區，以保障居民的生活質量。
吳寶強理解一個健康的社區環境對居民生
活的重要性。因此，他提出加強滅鼠和清潔
工作，特別是在積水和垃圾堆積的後巷中，
以提升居住區的整體衞生狀況。
有超過25年的地區工作經驗讓吳寶強感受
到，要獲得市民信任，需要真正回應市民的
訴求。「以前區議會是吵吵鬧鬧，會發生拉
布，反對派針對政府，地區建設時間拉得比
較長。」
他希望以後的區議會真正能做到「愛國者

治港」的議會，大家集中精神和精力為民謀
福利。將來由民政事務專員做區議會主席，
他相信可以解決很多要跨部門處理的問題，
可以統籌多個部門聯合行動，大家能夠集中
資源改善民生，讓市民獲利。
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◆黃俊揚
聆聽市民
意見。
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葵涌西選區2號候選人黃俊揚表示，自己是一名會計專
業人士，自2020年起作為民建聯的幹事服務葵青居民。他
表示，葵涌西有很多大型公共屋邨依山而建，上落山路極
多，居民出入非常依賴小巴等交通工具。
因此，他會爭取完善行人通道接駁和公共交通配套，包

括加快荔景悅麗苑上坡地區自動扶手電梯連接和升降機系
統工程施工；在大窩口港鐵站加裝接駁地面扶手電梯；制
訂公共小巴發展藍圖，設法加密小巴班次；加建無障礙設
施，包括將興盛路至大窩口道的樓梯改建為有蓋雙向電
梯，並設輪椅升降台；爭取A32號巴士線增設分段收費，
讓居民可以只乘搭數站等，建設宜居又便利的社區。
在處理違泊問題方面，黃俊揚表示，針對現時區內的錶

位及月租泊車位嚴重不足，建議特區政府增加私家車及電
單車泊位，以閒置用地興建智能停車場；規劃位置，讓的

士、貨車等搵食車可通宵停泊等。
談到已有40多年歷史的荔景邨及葵盛西邨，黃俊揚表
示，這些公共屋邨的街市設備落後，沒有冷氣，爭取特區
政府將其納入「街市現代化計劃」，重建翻新，將檔口布
局重新規劃，擴闊通道，加裝冷氣等。
在建設長者友善社區方面，他表示爭取特區政府推出
2,000元長者牙科專項醫療券；增加長者裝設平安鐘的津貼
上限，擴大受惠範圍，支援居家安老；在公共屋邨試行建
立獨居長者名冊，提供恒常關愛服務等。

黃俊揚倡加建無障礙設施
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（左）與
區內商戶
交流。

Fb圖片

葵涌西選區3號候選人朱江表示，自己十分熱愛香港，
熱衷社區服務，積極參與各類型青年、體育服務，包括擔
任中國香港現代五項總會的副秘書長，大力推廣包含馬
術、擊劍、射擊、賽跑、游泳的現代五項運動，致力提升

青少年的身體素質，讓大家健康成長；參與舉辦有關小記
者培養計劃，助學童拓闊眼界；在疫情下擔任「全港社區
抗疫連線」深水埗負責人之一，負責包括聯繫協調各界，
攜手為有需要人士安排服務等，希望憑藉有關經驗，進入
區議會擔當葵涌居民與特區政府的橋樑，改善社區的民生
配套，創造更美好的生活環境。
談到自己有從事金融創科的專業背景，朱江表示，有見

近年香港有一些人留下年長父母移民外地，希望推動引入
樂齡科技，透過大數據讓地區康健中心能夠實時跟進長者

的健康情況；在網上平台跟進長者陪診、入屋維修；在社
區設立樂齡設施體驗中心，向居民推廣在浴室加裝長者用
扶手、防滑地板等，更好支援長者居家安老等。
改善就業方面，朱江建議為基層打工仔提供更高的公共交

通津貼，及加強為待業人士、婦女提供職業及技能培訓等。
在保護環境方面，他表示會爭取進一步擴大「綠在區

區」回收支援服務範圍，建議環保署及房屋署在各公共屋
邨設立「環保收集中心」， 並提供環保教育，讓居民及早
適應垃圾徵費實施。

朱江冀設樂齡設施體驗中心

葵涌西選區1號候選人陳安妮表示，自己自幼在葵涌居
住、讀書、成長，自2018年起擔任社區幹事，一直全職服
務區內居民，並擔任了獨居長者權益關注組的召集人，而
因應葵涌有很多公共屋邨依山而建，又有很多長者生活。
多年來，工聯會一直爭取完善社區的無障礙設施，自己會
繼續積極推動加快落實有關工程。
陳安妮又特別關注到社區對長者等弱勢社群的支援，持
續關注劏房問題及房屋政策等，致力改善居民生活環境。
在完善公共交通配套方面，陳安妮表示，區內有很多居

民都會乘坐往來石蔭至瑪嘉烈醫院的專線小巴410號線、往
來葵盛至荃灣的專線小巴98號線等，前往荔景站轉乘港鐵
或前往荃灣，然而由於班次不足，這些小巴經常在頭幾個站
便已滿座，令祖堯邨等中途站居民無法上車，將爭取設法幫
助區內小巴在繁忙時段加密班次，方便半山居民出行。
談到大窩口邨對出大廈街一帶近年頻頻爆鹹水管，陳安

妮直言，連串事件令附近居民叫苦連天，然而有關部門雖
然明知區內水管嚴重老化，亦有計劃安排更換新水管，但
卻遲遲未能竣工，將爭取有關部門為社區制訂更換水管時

間表，未雨綢繆，及早更換。
在提升基層住屋質素方面，陳安妮強調，惡劣的居住環境
有礙兒童身心健康成長，建議特區政府研究進一步縮短有兒
童的劏房家庭的公屋輪候時間，並落實逐步取締劣質劏房等。

陳安妮促加密區內小巴班次
◆陳安妮在
街站留影。
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九龍城南區2號候選人李超宇特別關注
青年發展和動物福利這兩大領域。在青
年發展方面，他建議考慮進一步優化地
區青年委員會的結構，例如加入學校推
薦，「學校應該最清楚學生的發展，了
解哪些學生是真正關注公共事務，是有
熱忱的，通過這個方式也可以將地區工
作和青年發展結合到一起。」
在動物福利方面，李超宇認為要建立

人寵共融的環境，首先要有人寵共融的
設施，「並不是簡單建一個寵物公園，
我們需要建立一個對人和動物都友好的
社區，包括教育市民負責任地飼養寵
物，以及制定相關的規則以維護社區衞
生。」
李超宇自2017年開始投身於九龍城區
的公共事務，在參與地區工作期間更參
與推動了多項改善九龍城區居民生活的
措施，如紅磡至中環的航線復航，這
「爭取到成果可以惠及市民，也令自己
有成功感、成就感。」這也是讓他持續
做地區工作、關心公共事務的動力。
在地區工作過程中，他見到九龍城區

的多樣化的需求，令他認識到凝聚共識
的重要性，例如在碼頭有一片用地，準
備做文康用途，但每個人對文康的需求
會不同，如長者希望多些長者設施、寵
物主人會想要一個寵物公園、有小朋友
的家庭就會想要多些兒童遊樂設施、喜
愛運動的人就想要一些街頭運動設備。
「一個理想的區議員就要做好凝聚共識
的過程。」李超宇表示如果自己當選，
定會與不同持份者互相交流。
同時，他會引導市民增加對參與地區

性公共事務的興趣，「最了解社區、對
地區公共政策有最大影響力的人，一定
是居住在這個地方的街坊，如果我當
選，我會推動市民參與地區事務，與市
民共建社區。」
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◆李超宇與市民交流。 Fb圖片

優化葵涌交通配套 便利居民上山落坡

◆吳寶強與團隊成員聆聽街坊意見。 Fb圖片


